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Também agora, neste momento final, em que nós aprova-
mos inclusive a peça orçamentária, Sr. Presidente, na aprovação 
do PLC 143, que tratou da questão das APDs e da falta-aula, eu 
apresentei uma alternativa, uma emenda, a Emenda nº 5. Está 
aqui, Sr. Presidente.

Esta emenda foi apresentada pelo meu mandato exata-
mente para prorrogar os contratos, aproveitando esse momento 
de aprovação de um PLC, de um Projeto de lei Complementar, a 
emenda resolveria.

Está aqui a minha emenda, Sr. Presidente: “Fica autorizado 
o Governo do Estado a prorrogar a vigência dos contratos dos 
docentes firmados nos termos da Lei Complementar 1.093, de 
2009, referente aos anos de 2018, 2019, 2020 e 2021. Estava 
aqui um instrumento, Sr. Presidente, para que Assembleia Legis-
lativa também pudesse resolver essa situação, mas o governo 
não autorizou.

O governo tem maioria aqui, tem mais de 60 deputados 
na base de sustentação, e, com isso, nós vamos ter infelizmente 
essa demissão em massa de 40 mil professores. É o presente 
de Natal do Feder e do Tarcísio para o Magistério estadual e 
para os nossos alunos, porque haverá, além dos prejuízos aos 
professores, também um grande prejuízo para os nossos alu-
nos, que ficarão sem esses professores, Sr. Presidente, porque 
eles entram agora no período da quarentena e só voltam - se 
voltarem - após o dia 15 de fevereiro, provavelmente em outras 
escolas.

Eu quero fazer este repúdio. Eu acionei o Ministério Público 
estadual, estou esperando alguma movimentação, alguma ati-
tude, alguma providência do MP, porque, além dos professores 
que ficarão desempregados, nós vamos ter também um prejuízo 
educacional, porque são 40 mil professores.

Quero ainda, Sr. Presidente, dizer que, além dessa exclusão 
em massa de professores da Categoria “O”, nós estamos tam-
bém assistindo a uma exclusão em massa de professores das 
escolas do Programa de Ensino Integral, a famosa escola PEI. O 
que está acontecendo?

Há uma famigerada avaliação 360, um processo de ava-
liação que foi criado. É um sistema extremamente punitivo de 
avaliação dos professores e diretores das escolas de tempo 
integral, porque essas escolas têm outro tipo de contratação. 
As pessoas, mesmo sendo efetivas, concursadas nessas escolas, 
são designadas e são avaliadas anualmente, Sr. Presidente, por 
uma famigerada avaliação 360.

Nós estamos já há um bom tempo, mas agora, exatamente 
neste momento, nós estamos assistindo a uma perseguição, 
Sr. Presidente, jamais vista e a uma eliminação também de 
professores e diretores dessas escolas PEI, porque o professor 
não tem estabilidade, não tem lotação do cargo nessas escolas.

Ele fica refém dos humores e das vontades ou da direção 
da escola, ou da diretoria de ensino. Então ele é anualmente 
avaliado e, se ele não estiver dentro de um determinado perfil, 
entre aspas, ele tem a sua nomeação, a sua designação encer-
rada.

Nós estamos assistindo a várias denúncias, recebendo aqui 
no nosso gabinete. Por exemplo, na Norte 1, só agora sete dire-
toras foram dispensadas, e é sempre o mesmo teor, a mesma 
justificativa: não se adequa ao perfil.

Na Diretoria Sul 1 também tem muitas denúncias de exo-
neração em massa de servidores, e por todo o estado, Sr. 
Presidente, sem contar os professores da Categoria “O” desses 
contratos que eu citei anteriormente - 2018, 2019, 2020 e 2021 
-, que, mesmo sendo bem avaliados, não voltarão mais, porque 
os contratos serão encerrados agora, até o dia 31 de dezembro.

Então nós exigimos que a Secretaria mude esse procedi-
mento, que acabe com esse modelo de avaliação 360 e também 
com esse processo de designação, Sr. Presidente, porque isso 
deixa o professor refém, o diretor refém, repito, das vontades e 
dos humores de quem está no poder, seja o dirigente de ensino, 
a supervisão, seja o próprio diretor de escola.

Então há muita perseguição, muito assédio, muito cons-
trangimento por conta desse modelo. Nós fomos contra desde o 
início. Nós já afirmamos e denunciamos - no Tribunal de Justiça, 
inclusive - esse modelo PEI - Programa de Ensino Integral, que é 
a farsa da escola de tempo integral.

Então esse modelo tem que ser mudado, esse modelo de 
contratação e de avaliação, porque ele propicia a perseguição, 
o assédio e também a demissão em massa de professores 
e diretores, como nós estamos assistindo exatamente nesse 
momento.

Então exijo, aqui da Assembleia Legislativa, da tribuna, 
que providências sejam tomadas para que haja uma profunda 
alteração nesse processo.

Muito obrigado, Sr. Presidente.
* * *
- Assume a Presidência o Sr. Carlos Giannazi.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CARLOS GIANNAZI - PSOL - Dando 

sequência à lista de oradores inscritos no Pequeno Expediente, 
com a palavra o nobre deputado Reis, que fará uso regimental 
da tribuna.

O SR. REIS - PT - SEM REVISÃO DO ORADOR - Saudar o 
presidente, deputado Giannazi, saudar o deputado Suplicy, 
os integrantes da Polícia Militar, da Polícia Penal, da Polícia 
Técnico-Científica, da Polícia Civil, todos os funcionários desta 
Casa, todos os deputados que estão em seus gabinetes ou em 
movimento pelo estado - e devem estar nos acompanhando 
pela Rede Alesp -, e também todos aqueles e aquelas que nos 
acompanham pelas redes sociais através da Rede Alesp.

Presidente, eu vou falar o que hoje seria o último dia, a 
última sessão do ano, que vamos entrar em recesso, uma vez 
que foi votado o Orçamento na data de ontem. Mas eu queria 
relatar um pouco, assim, as minhas impressões com esse curto 
período em que eu convivi aqui com V. Exas., com todos os fun-
cionários, na Assembleia Legislativa.

Bom, primeiro dizer que esta Casa deve desculpas ao povo. 
Os Srs. Deputados, as Sras. Deputadas, eu acho que eles devem 
fazer uma autocrítica e verificar se o comportamento deles aqui 
realmente é aquilo que o povo quer, se foi para isso que o povo 
nos elegeu; inclusive, autocrítica a minha pessoa, ao meu man-
dato. Acho que todos devem se submeter a crítica.

E dizer que o clima aqui... principalmente com a base 
bolsonarista, porque a base bolsonarista não tem partido, eles 
estão hospedados no PL, e talvez em outros partidos, e aí eles 
se insurgem aqui, são hospedeiros, com práticas ideológicas e 
práticas ruins do ponto de vista da democracia, do ponto de 
vista do funcionamento desta Casa.

Como eles vivem em uma bolha e aí eles falam para a 
bolha deles, então eles vêm aqui provocar o ambiente para 
depois correr e colocar na bolha, e ficar aguardando as curtidas. 
Eu não sei se isso é o que o povo quer. O povo tem que fazer 
uma análise melhor quando for votar, para não escolher esse 
modelo de política.

Nós precisamos discutir Saúde, assim como Educação, 
como V. Exa. que, todos os dias que vem aqui, discute a questão 
da Educação. E mesmo o projeto das APDs, que foi aprovado 
nesta Casa, eu posso dizer, com certeza, que V. Exa. foi o único 
deputado que todos os dias veio aqui e cobrou esse projeto 
das APDs.

Mesmo que ele não tenha trazido tudo, a solução daquilo 
que a categoria de professores quer, ou desejariam que fosse, 
mas V. Exa. todos os dias veio aqui para discutir Educação, 
discutir os problemas da Educação, discutir as APDs, denunciar 
o descaso desse governo de plantão que aí está. Então eu acho 
que nós temos que discutir Educação, o transporte.

Eu vejo aqui muito essa questão de tentar fazer um embate 
ideológico para poder pôr na bolha e, muitas vezes, esse emba-
te acaba maltratando, atingindo, inclusive, a honra das pessoas. 
Eu não vejo esse modelo como o adequado para o Parlamento. 

Agradecer, também, a toda a minha equipe, seja na Pre-
sidência da Casa, no meu gabinete. Não vou citar nomes 
para não cometer injustiças, mas eu quero agradecer a todos 
que me ajudaram realmente a superar várias barreiras, vários 
desafios, porque ninguém faz nada sozinho. Se eu não tivesse 
uma equipe competente, comprometida, determinada, que me 
orientou em todos os momentos de indecisão minha, para que 
eu tomasse a melhor decisão em cada momento difícil que eu 
passei neste ano...

Eu só tenho a agradecer muito à Polícia Militar desta Casa, 
à Polícia Civil, que fez um brilhante trabalho conosco, com o 
apoio também da Secretaria de Segurança Pública, que, sempre 
que solicitamos, nos ajudaram.

Enfim, agradecer a todos os funcionários, às terceirizadas, 
ao pessoal da copa, que nos atende, todo o pessoal que limpa a 
nossa Assembleia, que cuida de cada detalhe desta Casa.

Realmente estou muito feliz, temos muito a agregar para 
o ano de 2024. Eu tenho que agradecer muito a Deus, muito, 
muito e muito. Por isso, quero encerrar esta sessão de grati-
dão ao nosso Pai, ao nosso Senhor Jesus Cristo, neste mês de 
dezembro, que tem o seu aniversário, que sem Ele eu acho que 
aquele vidro teria sido derrubado. Tenho certeza de que Ele 
colocou as mãos ali para que aquele vidro não caísse e pudesse 
proteger todos os que estavam dentro deste plenário.

Eu disse que se aquele vidro caísse eu teria a hombridade 
de, no dia seguinte, renunciar ao mandato da Presidência, por-
que eu não teria condições mais de liderar esta Casa. Mas, com 
a ajuda da Polícia Militar, com a ajuda de Deus, aquele vidro 
segurou e eu posso continuar aqui comandando esta Casa de 
forma democrática, com todos vocês.

Muito obrigado a todos.
Um feliz Natal a todos os que estão nos assistindo e, tam-

bém, um feliz Ano Novo a todos. Tenho certeza de que será de 
esperança, de expectativa e de um ano melhor ainda.

Muito obrigado a todos, fiquem com Deus.
* * *
- Encerra-se a sessão às 21 horas e 52 minutos.
* * *
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RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE
1 - REIS
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - CARLOS GIANNAZI
Por inscrição, faz pronunciamento.
3 - CARLOS GIANNAZI
Assume a Presidência.
4 - REIS
Por inscrição, faz pronunciamento.
5 - EDUARDO SUPLICY
Por inscrição, faz pronunciamento.
6 - REIS
Assume a Presidência.
7 - CARLOS GIANNAZI
Por inscrição, faz pronunciamento.
8 - EDUARDO SUPLICY
Por inscrição, faz pronunciamento.
9 - EDUARDO SUPLICY
Para comunicação, faz pronunciamento.
10 - EDUARDO SUPLICY
Assume a Presidência. Elogia o deputado Reis.
11 - REIS
Por inscrição, faz pronunciamento.
12 - REIS
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de lideranças.
13 - PRESIDENTE EDUARDO SUPLICY
Defere o pedido. Manifesta-se honrado por presidir esta 
sessão. Informa que foi aprovada a redação final do 
PL 1449/23, bem como a do PDL 43/23, que trata da 
prestação de contas do Poder Executivo, relativas ao ano 
de 2022, cumprindo-se o disposto no § 4º, do Art. 9º, 
da Constituição Estadual. Comunica que, de acordo com 
o Art. 14, inciso I, alínea "d" da XIV Consolidação do 
Regimento Interno, apresenta a Resenha dos trabalhos 
do ano corrente, a qual considera lida, determinando que 
seja publicada no Diário Oficial. Convoca para a sessão 
inaugural de instalação da Segunda Sessão Legislativa da 
Vigésima Legislatura, a ser realizada no dia 01/02/24, à 
hora regimental, sem Ordem do Dia. Levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Reis.
* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
O SR. PRESIDENTE - REIS - PT - Presente o número regi-

mental de Sras. Deputadas e Srs. Deputados, sob a proteção de 
Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Esta Presidência dispensa 
a leitura da Ata da sessão anterior e recebe o expediente.

Entrando aqui no Pequeno Expediente, vamos chamar, para 
fazer uso da palavra, o deputado Dr. Jorge do Carmo. (Pausa.) 
Deputado Luiz Claudio Marcolino. (Pausa.) Deputado Tomé 
Abduch. (Pausa.) Deputado Rafael Saraiva. (Pausa.) Deputada 
Professora Bebel. (Pausa.) Deputado Capitão Telhada. (Pausa.) 
Deputado Agente Federal Danilo Balas. (Pausa.) Deputado Paulo 
Fiorilo. (Pausa.) Deputada Fabiana Bolsonaro. (Pausa.)

Deputado Carlos Cezar. (Pausa.) Deputado Delegado Olim. 
(Pausa.) Deputado Valdomiro Lopes. (Pausa.) Deputado Sebas-
tião Santos. (Pausa.) Deputado Jorge Wilson Xerife do Consu-
midor. (Pausa.) Deputado Simão Pedro. (Pausa.) Deputado Gil 
Diniz. (Pausa.) Deputado Major Mecca. (Pausa.) Deputada Dani 
Alonso. (Pausa.) Deputado Conte Lopes. (Pausa.) Deputado Rui 
Alves. (Pausa.)

E o deputado defensor dos funcionários públicos, principal-
mente da Educação, professor Carlos Giannazi.

O SR. CARLOS GIANNAZI - PSOL - SEM REVISÃO DO ORA-
DOR - Sr. Presidente, deputado Reis, deputado Suplicy, teles-
pectador da TV Assembleia. Sr. Presidente, eu quero repudiar 
veementemente essa decisão extremamente perversa e sádica 
da Secretaria de Educação e, na verdade, do governo Tarcísio, 
dessa gestão Tarcísio/Renato Feder, em não prorrogar os con-
tratos dos 40 mil professores categoria “O”, dos contratos de 
2018, 2019 e 2020.

Sr. Presidente, nós vamos ter agora, no final do ano, de hoje 
até dia 31 de dezembro, 40 mil professores demitidos, da rede 
estadual. Quarenta mil pessoas que vão ficar desempregadas, 
sem saber o que vai acontecer depois.

E as condições estavam todas dadas, Sr. Presidente. Nós 
aqui, pela Assembleia Legislativa, oferecemos opções ao gover-
no para a prorrogação. Eu tenho, desde 2015, um PLC, um pro-
jeto de lei complementar, que é o PLC 24, de 2015, que resolve 
essa situação.

Já inúmeras vezes tentei aprovar, mas o governo boicota. O 
governo parece que não quer resolver essa situação dos nossos 
colegas professores e professoras que já há anos lecionam na 
rede estadual, porque o governo pretende manter a precariza-
ção dos contratos.

Então, o PLC que eu apresentei está pronto para ser vota-
do, está em regime de urgência, aprovado em todas as comis-
sões, inclusive na Comissão de Constituição e Justiça, Sr. Presi-
dente. Não há nenhuma ilegalidade contra ele.

Mas vou pedir licença, e V. Exa. sabe perfeitamente que 
não é bajulação, mas é um ato de contentamento, de alegria, de 
ver que ano extraordinário nós vivemos aqui sob o seu coman-
do, Sr. Presidente.

Tenho um grande orgulho de ser seu colega, tenho muita 
honra de tê-lo na Presidência dos nossos trabalhos. Temos um 
presidente competente, de bom senso, que sabe comandar e 
que nos orgulha a todos.

É preciso que se registre isso. Sabe por que, presidente? 
Porque nos últimos 10 dias, nós votamos um projeto sobre par-
celas de ICMS, cargos de apoio da Defensoria, cargos do Minis-
tério Público, cargos de analista jurídico, cargos em comissão e 
de confiança, plano de carreira do magistério, prêmio de saúde, 
orçamento, intercâmbio educacional, subsídios do governador e 
contas do governador.

Tenho certeza absoluta que nunca houve na história da 
Assembleia um ambiente tão propício e tão favorável àquilo 
que nos cabe fazer, juntamente com o Executivo: comandarmos 
o estado de São Paulo, o nosso estado, a nossa terra e a nossa 
gente. Deus abençoe. Estendo esses cumprimentos ao líder da 
nossa federação, meu querido e inseparável amigo Vinicius 
Camarinha.

Deus abençoe, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Obrigado, 

deputado Barros Munhoz. Vindo de V. Exa., nosso decano, esse 
baluarte da política, que muito nos honra com sua presença e 
tanto produz para esta Casa.

Sempre me espelhei em sua presidência, nas suas articu-
lações. Pode ter certeza de que quando cheguei a esta Casa 
em 2010 procurei seu gabinete, o apoiei para a Presidência e 
eu pedi a V. Exa. só que fizesse os encaminhamentos do meu 
mandato quando necessário.

E assim V. Exa. fez, por isso me sinto muito honrado de 
estar nesta Presidência e ouvir essas palavras tão honrosas de 
vossa pessoa, Barros Munhoz. Está guardado no meu coração.

Muito obrigado.
Com a palavra o deputado Felipe Franco.
O SR. FELIPE FRANCO - UNIÃO - PARA COMUNICAÇÃO - 

Muito obrigado, Sr. Presidente.
Não diferente dos nossos colegas aqui da Casa, nossos 

parlamentares, parabenizar a todos aqui da Casa pelo excelente 
trabalho que vêm realizando, fazendo, todos os dias aqui pres-
tando apoio para nós deputados, assessorias, todo mundo do 
meu gabinete também que fez um trabalho excelente.

É muito grande nos lembrar deles porque isso aqui é tudo 
novo para mim, é meu primeiro ano de mandato, mas eu queria 
parabenizar também o governador, por ele ter olhado pelo 
esporte. Ele não deixou em momento algum o Felipe, hoje, que 
é totalmente direcionado pelo esporte, desamparado.

Eu tenho muitas entregas para o ano que vem e serão 
todas pelo esporte, pelas pessoas, por todos que votaram em 
mim, mas principalmente pela bandeira que eu amo e que sou 
um atleta profissional. Parabenizar você também pela Presidên-
cia excelente, todos os líderes, pares, todo o pessoal aqui dentro 
muito obrigado, Deus os abençoe.

Estamos juntos. Valeu, boas festas.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Obrigado, 

deputado Felipe Franco. Tenho certeza de que fará um grande 
mandato ainda melhor em 2024, que é o ano que você já come-
ça a entregar o que você produziu em 2023.

Então, grandes realizações, com certeza, e você fará um 
grande mandato pela pessoa que você é, por aquilo que você 
acredita e pela capacidade que você tem de desempenhar 
com seu mandato, principalmente na questão do esporte, mas 
em tantas outras matérias também que V.Exa. votou e esteve 
sempre presente neste plenário. Parabéns, vai dar tudo certo, 
Felipão.

Com a palavra o deputado Vitão do Cachorrão.
O SR. VITÃO DO CACHORRÃO - REPUBLICANOS - PARA 

COMUNICAÇÃO - Obrigado, presidente.
Também quero ser breve aqui. Quero agradecer a Deus, 

Camarinha, pelo livramento que Deus deu na minha vida, todas 
as mensagens, as orações que eu recebi de muitas pessoas, dos 
meus colegas também, ligações do presidente André do Prado. 
Parabéns pelo trabalho, que Deus continue abençoando.

Exaltar aqui, agradecer à Polícia Militar. Não foi só no dia 
da votação da Sabesp, mas em todos os dias eles fizeram o que 
tinha que ser feito, fizeram muito bem-feito, Xerife, eles estão 
de parabéns, verdadeiros heróis.

Também aqui, presidente, eu não posso esquecer, como eu 
tenho na minha família, que já falei várias vezes aqui, muitos 
faxineiros na minha família eu quero cumprimentar todos 
da limpeza da Casa, que limpam os gabinetes, que limpam o 
banheiro, o pessoal da terceirizada, pessoal que limpa aqui toda 
a estrutura. O que seria de nós sem os faxineiros, Camarinha?

Agradecer a Deus também aqui, em nome de toda a banca-
da, de todos aqui e da TV Alesp, que mostram nosso trabalho em 
todo o estado. E agradecer tanto o lado direito, o lado esquerdo 
de todos os que trabalham na Casa. Que Deus os abençoe e que 
o ano que vem seja abençoado por Deus também.

Muito obrigado, presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Obrigado, 

deputado Vitão do Cachorrão. Você, com toda sua simplicidade 
e humildade, mas sempre transmitindo para nós essas palavras 
que a gente sabe que é do coração, de alma, você que está lá 
na ponta, que defende os mais necessitados.

E também tenho certeza, como disse para o Felipe Franco, 
você também fará um mandato maravilhoso nesta Casa porque 
sua alma é boa, seu coração é bom, você tem muito a produzir 
aqui nesta Casa, sempre de maneira autêntica, determinada, 
e por isso, Vitão, que Deus também te abençoe muito para o 
próximo ano, que vai dar tudo certo.

Ademais, eu também quero aproveitar esse momento para 
agradecer de maneira especial aqui ao Rodrigo Del Nero, que é 
o nosso SGP aqui da Casa. Em nome do Rodrigo, agradecer a 
todos os funcionários da Secretaria Geral Parlamentar.

Não foi um ano fácil, mas a todos vocês que trabalha-
ram muito aqui nesse Parlamento, nesse plenário. E por isso, 
em nome dele, agradecer a todos vocês que nos ajudaram 
a comandar essas sessões, que sem vocês nada disso seria 
possível.

Aproveitando para agradecer também a todos os assesso-
res desta Casa, da oposição, da situação, também participam 
desse plenário, aos nossos jornalistas, que acompanharam de 
maneira plena durante esse mandato, puderam divulgar mais a 
nossa Assembleia com isso.

Acho que a Assembleia cresceu muito em termos de visi-
bilidade, que muitas vezes só era dada essa visibilidade para a 
Câmara Federal, aos deputados federais, mas neste ano o nosso 
intuito foi alcançado.

Queria fazer com que a Assembleia estivesse em todo 
lugar, que ela realmente fosse reconhecida e fosse acompanha-
da pela imprensa. Assim aconteceu e a imprensa pôde divulgar 
tantas matérias que foram objeto deste Parlamento.

Agradecer a todos os líderes de partidos, e em nome deles 
agradecer a todos os 93 deputados desta Casa, que realmente 
foram momentos difíceis em certos momentos, mas que eu tive 
o respeito de todos os 93 deputados. Os 93 deputados me aju-
daram a superar aí diversas vezes momentos difíceis.

Então, por isso, quero agradecer também, em nome do 
Jorge Wilson, líder do Governo, também agradecer pela parce-
ria. Muitas vezes a gente fez um embate duro antes das vota-
ções, o que ia ser colocado em pauta, o que não ia, mas sempre 
procurando o melhor para o estado de São Paulo.

Xerife, que é o representante do governador nesta Casa 
como líder, fez um grande trabalho de parceria. Caminhamos 
juntos, tivemos grandes embates, mas nunca divergimos, sem-
pre conseguimos o consenso, aquilo que era melhor, de forma 
que seria melhor pautado. Então quero agradecer muito.

Então, a nossa intenção é só de agradecer realmente a 
Deus, agradecer a nossa equipe, e a equipe da liderança do 
Governo, que trabalhou. Citar aqui o Marlon, o Trovão, também 
o Lauro, que nos ajudou bastante, Vinicius Camarinha, nosso 
amigo, e todos aqueles que contribuíram para que esse Orça-
mento fosse votado na data de hoje.

O SR. GILMACI SANTOS - REPUBLICANOS - Pela ordem, Sr. 
Presidente.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Pela ordem, 
deputado Gilmaci Santos.

O SR. GILMACI SANTOS - REPUBLICANOS - PARA COMU-
NICAÇÃO - Um minuto apenas, Sr. Presidente. Só queria aqui 
também agradecer e parabenizar a todos os deputados e depu-
tadas da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento. 
Tivemos aqui um ano muito trabalhoso, mas um ano com muito 
êxito, participação efetiva dos deputados. Aprovamos ali gran-
des projetos. O final de tudo foi aqui o Orçamento chegando no 
dia de hoje, neste momento.

Então, agradecer aos deputados, agradecer à equipe, ao 
pessoal da Secretaria, que está ali ajudando a gente, ao pessoal 
da Comissão, aos funcionários das Comissões, a minha equipe. 
E parabenizar, Sr. Presidente, o senhor, com todo o entusiasmo, 
parabenizar V. Exa. pela condução dos trabalhos neste ano.

Neste ano, esta Assembleia produziu muito. Produziu muito 
mesmo, mas graças, exclusivamente, ao empenho, à qualidade, 
com V. Exa. conduzindo os trabalhos dos deputados neste ano.

Parabéns, deputado André do Prado, parabéns, presidente, 
que Deus te abençoe, e que o ano que vem seja muito melhor.

O SR. JORGE WILSON XERIFE DO CONSUMIDOR - REPUBLI-
CANOS - Pela ordem, Sr. Presidente.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Obrigado, 
deputado Gilmaci Santos. Pela ordem, nobre deputado Jorge 
Wilson Xerife do Consumidor, líder do Governo.

O SR. JORGE WILSON XERIFE DO CONSUMIDOR - REPUBLI-
CANOS - PARA COMUNICAÇÃO - Sr. Presidente, eu quero, neste 
momento, fazer agradecimentos muito importantes e muito 
especiais para todos os líderes, para todos os Srs. Deputados, 
todas as Sras. Deputadas, todos os funcionários, a assessoria 
desta Casa, a V. Exa., Sr. Presidente, que dirigiu esta Casa este 
ano com maestria.

Vossa Excelência deu exemplo do que é democracia, do 
que é a liberdade de expressão, e deixou para que toda a popu-
lação, para que todos os parlamentares usassem das palavras, 
de forma exaustiva, até, abrindo esta Casa, orientando muitas 
vezes para que tivesse respeito entre esses pares, porque é fun-
damental isso, Sr. Presidente, porque nós estamos aqui diante e 
perante a maior Casa Legislativa da América Latina.

Hoje, nós aprovamos o Orçamento, aprovamos as contas 
do governo do exercício de 2022. Esta Casa fecha o ano com 
vitória. Vitória que V. Exa. colaborou, contribuiu com este Parla-
mento, e com o respeito que V. Exa. tem com todos os deputa-
dos desta Casa.

Mais uma vez, fazendo uma homenagem a todos os líde-
res, todos os deputados e deputadas da base aliada, todos os 
deputados e deputadas da oposição, que souberam debater o 
bom debate, souberam discutir a boa discussão, para chegar em 
um bom entendimento e aprovar os projetos importantes, que 
vão atender na ponta o cidadão paulista.

Parabenizar este governo Tarcísio de Freitas, que é o gover-
nador que está fazendo a diferença no estado de São Paulo, 
e hoje a vitória é deste Parlamento. Um feliz Natal, que Deus 
abençoe grandemente, que a presença do menino Jesus esteja 
presente na casa de cada um de vocês, trazendo muita saúde, 
muita paz, muita harmonia e muita união, e um 2024, Sr. Pre-
sidente, com muita paz, sabedoria e muito sucesso para todos.

Muito obrigado.
O SR. ALTAIR MORAES - REPUBLICANOS - Pela ordem, Sr. 

Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Pela ordem, 

deputado Altair Moraes. Antes, porém, comunico às Sras. Depu-
tadas e aos Srs. Deputados que amanhã temos Expediente 
ainda, Pequeno e Grande Expediente, porque amanhã ainda é 
dia quinze. Senhor Deputado Altair Moraes.

O SR. ALTAIR MORAES - REPUBLICANOS - PARA COMU-
NICAÇÃO - Sr. Presidente, é com muito orgulho de fazer parte 
deste Parlamento que eu deixo aqui uma mensagem para todos 
os deputados, funcionários, o pessoal da Polícia, que está aqui 
nos ajudando.

Foi um ano de muita batalha, mas de muita vitória. Eu 
quero parabenizar, Sr. Presidente, o senhor, pela condução de 
todos os trabalhos aqui com muita maestria. Parabenizar o 
governador Tarcísio Gomes de Freitas, porque tem feito um 
excelente trabalho neste primeiro ano de governo, e a todos 
os deputados e deputados aqui da Casa, que são parceiros, são 
amigos. A gente aprende a conviver com todos aqui. Todos os 
funcionários.

E dizer, Sr. Presidente, que nós estamos em final de ano, 
mais ou menos, e muitas pessoas pensam que, porque o final 
de ano está acabando, a vida delas também se acaba.

Há pessoas passando por situações muito difíceis hoje, Sr. 
Presidente, mas eu quero dizer que o início das coisas ainda 
está por vir, as coisas boas. Que Deus abençoe em nome do Sr. 
Jesus a todos os funcionários, todos os deputados, todos os que 
fazem parte desta Casa de Leis e com muita maestria têm feito 
o melhor pelo estado de São Paulo.

Que Deus honre e abençoe a todos vocês.
Obrigado.
O SR. CARLOS CEZAR - PL - Pela ordem, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Obrigado, 

deputado Altair Moraes. Tem a palavra o deputado Carlos Cezar.
O SR. CARLOS CEZAR - PL - PARA COMUNICAÇÃO - Sr. 

Presidente, primeiro, neste momento, apenas para agradecer a 
Deus pelo privilégio de nos dar mais um ano nesta Casa, privi-
légio de servir ao estado, parabenizar V. Exa. pela condução dos 
trabalhos em um ano tão produtivo.

Parabenizar o nosso governador Tarcísio por projetos ino-
vadores, começando no início do ano com o Mínimo Paulista, 
com o maior aumento dado para a Polícia Militar nos últimos 
30 anos, que foi concebido por este governo, com projetos 
inovadores, como o Transação Tributária, Resolve Já, todos os 
projetos aprovados por esta Casa, projetos difíceis, como aquele 
que autoriza a privatização da Sabesp, aqui, o elogio.

Parabenizar também o deputado Barros Munhoz, que foi 
o relator dessa matéria importante que votamos hoje, um dia 
importante. Apenas agradecer a todos, parabenizar a todos, 
principalmente a bancada do PL, a cada um dos deputados, 
pelo privilégio de servir a cada um deles, aos funcionários desta 
Casa, a cada servidor, a cada procurador desta Casa, a cada 
assessor, assessores da liderança, do nosso gabinete, pessoas 
que estiveram conosco durante todo esse ano.

E apenas dizer, Sr. Presidente, que estamos aqui a poucos 
dias do Natal e é fundamental nos lembrarmos do aniversa-
riante, lembrarmos de Jesus. E que a luz, aquela mesma estrela 
que um dia aqueles reis seguiram e chegaram àquele lugar, que 
essa luz continue a brilhar e possa reinar em cada coração, em 
cada lar, em cada família.

E, não apenas no Natal, se lembre da mesa farta, da comi-
da e da bebida, mas se lembre daquele que é o aniversariante, 
que é a pessoa bendita de Jesus. E que todos possam ter um 
feliz Natal, e que 2024 possa ser o melhor ano da história da 
vida de cada um de nós, que possamos viver grandes conquis-
tas e grandes entregas para toda a nossa sociedade.

Obrigado, que Deus abençoe a todos abundantemente.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Amém. Tem a 

palavra o deputado Barros Munhoz.
O SR. BARROS MUNHOZ - PSDB - PARA COMUNICAÇÃO 

- Sr. Presidente, eu vou ser breve, porque todos já saudaram os 
servidores da Assembleia, os policiais, o pessoal da garagem e 
todos aqueles que nos ajudam em nossa tarefa.


